

La **mesure 25 du Plan Cancer 2009-2013** prévoit le développement de la prise en charge sociale personnalisée et l'accompagnement de l'après-cancer. Une approche globale de la personne malade et une continuité des soins que l'ensemble des acteurs impliqués dans le traitement des cancers dans les établissements membres de la

FHPPL

met en oeuvre.

Les soins de support ne sont pas une nouvelle spécialité médicale. Ils se définissent plutôt comme l'organisation coordonnée de différentes compétences visant à assurer la meilleure qualité de vie possible aux patients atteints de cancers, sur les plans physique, psychologique et social. Aujourd'hui, prendre correctement en charge les malades, c'est déceler la diversité de leurs besoins dès la consultation d'annonce.

Les soins de support à tout moment de la maladie

Douleur, fatigue, problèmes nutritionnels, troubles digestifs, difficultés psychologiques ou sociales, mais aussi réadaptation fonctionnelle, convalescence ou soins palliatifs, le patient et ses proches sont en droit de formuler une demande d'accompagnement à tout moment (hospitalisation, chimiothérapie, consultation...). Lors de l'entretien d'annonce et de la présentation du programme personnalisé de soins, les professionnels de santé énoncent de façon systématique les différents soins de support à disposition : assistante sociale, socio-esthéticienne, psychologues, diététicienne, kinésithérapeutes. Parallèlement aux offres des établissements, des associations sont présentées aux malades et contactées au besoin par les équipes ou les patients eux-mêmes (Ligue contre le cancer, Vivre comme avant, Les blouses roses, La maison du patient...). Quelle que soit la nature du cancer, les équipes des hôpitaux et cliniques privés de la FHPPL explorent également les voies d'accompagnement post traitements. L'objectif est de permettre au patient de se réconcilier avec son corps, de conserver l'estime de soi, de se resocialiser, de reprendre le travail, de prendre de bonnes habitudes alimentaires, d'atteindre un bien-être physique et moral indispensable pour se relancer.